
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 11 de novem-

bre de 2004. Comença la sessió a les 10 hores i 42 minuts.

Presideix el Molt Excel·lent Senyor Julio de España Moya.

Sessió plenària número 35. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Señores diputados, vayan ocupando sus escaños. Y, seño-

ras diputadas, también.

Se reanuda la sesión.

Bon dia.

Molt honorable president del Consell, honorables conse-

llers, il·lustríssims senyors diputats i senyores diputades.

Continua la sessió amb la compareixença del president

del Consell per a respondre les preguntes d’interés gene-

ral per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups

parlamentaris.

En primer lloc, formula la pregunta l’l·lustre diputat i

síndic del Grup Parlamentari Popular, senyor Castellano.

Por favor, señor Castellano.

El senyor Castellano Gómez:

Gràcies, senyor president.

Molt honorable president de la Generalitat.

Senyories.

Des del Grup Parlamentari Popular considerem que la

Comunitat Valenciana, com hem dit sempre, és una referèn-

cia en si mateixa, per la seua història, per les seues senyes

d’identitat, pel seu present i també, sobretot, pel seu futur;

una comunitat que no ha d’anar a estela absolutament de

ningú i que ningú pot ni deu decidir el nostre futur, sinó que

sols els valencians i les valencianes hem de decidir-lo.

Esta comunitat està per damunt de la mitjana en crea-

ció d’ocupació, en l’últim any s’han creat aproximadament

53.000 noves ocupacions. D’igual manera ha ocorregut en

el producte interior brut, en el PIB, que ha segut dos punts

superior a la mitjana del conjunt d’Espanya. I podríem

seguir apuntant en dades de turisme, de polítiques socials,

d’infraestructures, per ficar alguns exemples d’este tipus de

qüestions positives.

I per a aplegar a això mos ha sobrat, senyories, amb el

marc constitucional. En eixe sentit, des del Grup Parlamenta-

ri Popular se preguntem si és que l’euroregió mos va a solu-

cionar alguna cosa, si és que l’euroregió del senyor Maragall

mos va a solucionar i mos va a portar el transvasament d’ai-

gües de l’Ebre, quan són precisament el senyor Maragall i els

socialistes, inclosos els socialistes valencians, els que mos

l’han llevat i els que han derogat el transvasament.

També ens preguntem si l’euroregió mos va a avançar o

mos va a impulsar les obres de l’AVE o mos va a donar més

finançament a la Comunitat Valenciana. I quines competèn-

cies té o amb quin pressupost compta l’euroregió en estos

moments.

Per tant, jo crec que és un tema d’actualitat, i més estant

en la reforma també del nostre Estatut. I mosatros volem fer

públic i patent, primer, l’encertadíssima decisió del molt

honorable president de la Generalitat de no assistir al que

era la constitució d’eixe joguet del senyor Maragall, que

pareix que sols l’interessa per la seua promoció política i per

la seua promoció personal, i quin és el criteri que té el pre-

sident respecte a l’euroregió que el president de Catalunya

creà el passat 29 d’octubre.

Mosatros entenem que coordinació i solidaritat, tota la

del món, i a més, amb diàleg i amb enteniment amb la resta

de comunitats autònomes, però sobretot, subordinació, com

volen els senyors socialistes, absolutament ninguna en la

Comunitat Valenciana, perquè mosatros estem orgullosos de

la nostra història, com dia; estem orgullosos del nostre pre-

sent, i, sobretot, sabem què volem de cara al nostre futur.

Per tant, crec que és un tema d’absoluta actualitat, estant

en la reforma de l’Estatut d’Autonomia, i creguem també

que és importantíssima eixa posició que la Comunitat

Valenciana faça per als nostres interessos de cara al futur.

Moltes gràcies.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Castellano.

Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

Señorías.

Gracias, portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

Esta cuestión ha sido la que ha estado durante las últi-

mas semanas en el debate nacional en relación a nuestra

presencia o no en esa eurorregión puesta en marcha por

algunos gobiernos autonómicos y algunas regiones del sur

de Francia.

Yo dije desde el primer momento que esa no era nuestra

estrategia, y creo sinceramente que es lo que pensamos la

mayoría de los valencianos. No es la estrategia de la Comu-

nidad Valenciana.

Podemos hablar en términos de interés práctico: no se

defiende ni se solucionan problemas que tenemos en la

Comunidad Valenciana y apuestas que tenemos de futuro

desde esta comunidad.

Podemos hablar también desde un punto de vista políti-

co: nada nos llama a reunirnos de forma permanente o esta-

ble con algunas comunidades autónomas que lo primero que

han hecho en esta legislatura ha sido negarnos el agua.

Nada tampoco tiene que ver con nuestro presente o con

nuestro futuro. De hecho, anoche mismo en una reunión

entre el líder de Esquerra Republicana de Catalunya y el

presidente del Gobierno de España, según las informaciones

vertidas por el propio líder de Esquerra Republicana de

Catalunya se dice que se tienen que hacer manifestaciones

en contra de los intereses y de los sentimientos de los valen-

cianos para que Esquerra Republicana de Catalunya le dé

los votos a los presupuestos generales del estado.

Por lo tanto, independientemente de que la posición del

Gobierno y la posición del Grupo Parlamentario Popular ha

quedado absolutamente clara durante estas últimas semanas,

sí que nos gustaría al Gobierno y, seguro, al Grupo Parla-

mentario Popular, que los demás grupos parlamentarios de

la cámara, en relación a una cuestión tan importante como

es la eurorregión, alguna vez dijesen cuál es su posición. Su

posición sin complejos. Su posición en relación con la
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Comunidad Valenciana. Su posición, porque a veces me da

la sensación que solo somos un grupo de valencianos los

que decimos las cosas como tenemos que decirlas, que al

final solo somos un grupo de valencianos (remors) los que

sin complejos decimos (aplaudiments) no a la eurorregión.

Porque al final parece que los sentimientos, las señas de

identidad y las estrategias solo las defendemos un grupo de

valencianos. (Remors) Y este grupo de valencianos defiende

la no-presencia en la eurorregión o nuestras señas de identi-

dad porque creemos que es el interés general de la Comuni-

dad Valenciana.

A mí cuando alguien dice que se reabren viejos debates

para intentar beneficiar partidariamente a alguien, me duele

profundamente, porque, en primer lugar, estos debates, que

algunos llaman viejos, los ponen de actualidad no precisa-

mente el Grupo Parlamentario Popular ni el Gobierno de la

Generalitat, no precisamente los valencianos; son otros los

que abren estos viejos debates, son otros los que intentan

distorsionar con esos viejos debates. (Remors) No ustedes,

no ustedes. (Remors) Pero ustedes claramente no definen su

posición respecto de esos viejos debates, esta es la diferen-

cia. Otros abren esos viejos debates.

Y más les diré. Estoy convencido que en estos momen-

tos la mayoría de los valencianos y la mayoría de los espa-

ñoles estaríamos completamente tranquilos si supiésemos

qué parte de la Comunidad Valenciana está de parte de la

Comunidad Valenciana y qué parte de la Comunidad

Valenciana no está de parte de la Comunidad Valenciana,

(aplaudiments) si en estos momentos tuviésemos la absolu-

ta tranquilidad de saber que todos defendemos exactamente

lo mismo. (El president colpeja amb la maceta) Porque me

da la sensación, me da la sensación cuando hablamos de

estas cuestiones (veus) que lo hacemos desde un punto de

vista partidario. Y les digo sinceramente…

El senyor president:

Por favor.

El senyor president del Consell:

…les digo sinceramente…

El senyor president:

Por favor, señores diputados.

El senyor president del Consell:

…cuando alguien nos invita a un proyecto en el que no

estamos de acuerdo…

El senyor president:

Señores diputados.

El senyor president del Consell:

…no lo hacemos como posición política de partido, sino

lo hacemos en defensa de los intereses legítimos de la

Comunidad Valenciana. Se lo aseguro, se lo aseguro. Y me

gustaría que muchos de ustedes compartiesen públicamen-

te esta posición. No es un capricho no entrar en esa eurore-

gión. No es un capricho defender, por ejemplo, la Cons-

titución Europea en valenciano. No es un capricho, es una

necesidad, es algo fundamental, es un elemento básico, no

solo para la defensa de nuestras señas de identidad sino

también para tener claro qué somos y qué queremos seguir

siendo en el futuro.

Tan importante es tener claro que no formamos parte de

un proyecto en el que no debemos formar parte como tener

claro cuáles son nuestros proyectos de inversión, de prospe-

ridad y futuro para esta comunidad.

Y cuando no se tienen claras ciertas cosas que tienen que

ver con nuestras señas de identidad, con nuestra singulari-

dad, con nuestra personalidad y con nuestra historia, a veces

tampoco se tienen claras las cosas que tienen que ver con

inversiones y con apuestas de futuro. Y aunque parezca que

son cosas diferentes, son las mismas cosas. En el debate de

política general creo que dejé muy claro también respecto a

estas cuestiones de qué estábamos hablando, porque unos

hablan de cultura y de lo que se habla aquí es de economía,

de prosperidad y de presencia política con fuerza en la his-

toria de España y de toda Europa.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.

Per a formular la segona pregunta, té la paraula l’il·lus-

tríssim síndic senyor Pla, del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Pla i Durà:

Senyor president.

Quina valoració fa el senyor president de l’evolució de

la desocupació durant l’últim any en la Comunitat

Valenciana?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pla.

Té la paraula, senyor president.

El senyor president del Consell:

Gracias.

Yo creo que podríamos hablar de datos objetivos sobre

esta cuestión e intentar no distorsionar lo que es la realidad

de los datos.

Durante los nueve últimos años se ha creado más empleo

en nuestra comunidad que en toda la historia, más de

560.000 puestos de trabajo. La media es de 62.000 puestos

de trabajo por año. En el último año, se han creado 65.000

puestos de trabajo, es decir, hemos creado durante el último

año en términos absolutos más empleo que la media de los

nueve años en donde más empleo se ha creado en toda la

historia de la Comunidad Valenciana.

Y otro dato que me parece muy importante, que son los

datos del último mes de octubre: de cada 100 empleos que

se han creado en España, 35 se han creado en la Comunidad

Valenciana.
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